



Conmemora la Cámara de Diputados el 50 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma Metropolitana

Boletín No. 6644

- La UAM contribuye a que se tengan en el país profesionistas de calidad
- Diputadas y diputados destacan sus aportes en beneficio del país, la educación, la ciencia y la investigación

La Cámara de Diputados, con sesión solemne, celebró el 50 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), donde legisladoras y legisladores resaltaron los aportes de la institución en sus cinco unidades académicas: Azcapotzalco, Cuajimalpa, Iztapalapa, Xochimilco y Lerma, en beneficio del país, de la educación, la ciencia y la investigación.

Que siga siendo una institución que contribuya al desarrollo

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, expresó que al festejar los 50 años de existencia de la UAM, hace votos para siga siendo una institución que contribuya al desarrollo de la patria, a la conformación de sus valores de libertad, democracia, sustentabilidad y pluralidad.

Indicó que desde su origen en 1974 y a 50 años de su fundación, la Universidad Autónoma Metropolitana se significó por generar una alternativa de formación profesional de enseñanza e investigación académica que contribuye al desarrollo del país, por su capacidad para formar profesionistas, desplegar una intensa actividad cultural, científica, tecnológica, docente y de postgrado.

Relató que es una coincidencia afortunada que el primer rector general de la UAM haya sido el arquitecto Pedro Ramírez Vázquez y quien haya sido quien diseñó y construyó este Palacio Legislativo de San Lázaro. “Ambos organismos son pilares fundamentales del desarrollo nacional”.

La UAM como institución de excelencia académica que provee al país de profesionistas de gran valía, tiene como lema el ser “casa abierta al tiempo” y de alguna manera el reto de la Cámara de Diputados es ser en su esfera de competencia también un espacio abierto al tiempo.



De acuerdo con un estudio, dijo, la UAM es la primera universidad del país en tener un mayor número de profesores e investigadores de tiempo completo con doctorado, la segunda en tener el mayor número de investigadores en el Sistema Nacional de Investigadores, aunado a que goza de amplio reconocimiento nacional e internacional.

Precisó que la UAM contribuye a que se tenga en el país profesionistas de calidad y capacidad de investigación humanística, científica, tecnológica y artística que nutren la vida de la nación. Son 82 planes y programas de licenciatura, 114 de postgrado y 276 áreas de investigación los que la realizan a través de sus cinco unidades académicas.

Guerra Castillo destacó que sobresale la UAM por su atención a la sustentabilidad y la diversidad biológica y cultural, así como por su cuidado a la difusión y preservación de la cultura.

El reto que tiene México en el presente y frente al futuro, subrayó, es seguir formando a los profesionistas, investigadores, académicos que participen en el desarrollo tecnológico que requiere México, como un país que se coloca entre las principales economías del mundo y que es receptor de grandes inversiones como nación que es escenario estratégico en el pulso que tiene el mundo.

La UAM ha cumplido cabalmente las expectativas

La presidenta de la Comisión de Educación, diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), expresó que la Universidad Autónoma Metropolitana es la institución educativa de gran relevancia en el país y es el alma mater de miles de mexicanas y mexicanos que con los conocimientos y valores forjados construyen día a día un México más próspero y justo.

Indicó que hablar de la UAM es referirse a la historia del México contemporáneo, el México que surgió con fuerza del crecimiento económico de mediados del siglo XX, pero que mostraba los efectos de una desigualdad que tiene una raíz histórica y que afecta en nuestros días a un gran número de connacionales.

La UAM, dijo, se ha convertido en una ventana de oportunidades para la juventud mexicana que ve en esta institución educativa la posibilidad de cumplir sus expectativas profesionales y sobre todo para ejercer su derecho a la educación superior, siempre en beneficio de México y de sus familias. La UAM, añadió, en este medio siglo ha cumplido cabalmente las expectativas que tuvo su primer rector.

Una de las mejores instituciones de educación superior de México

El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) destacó la importancia de celebrar el 50 aniversario de la Universidad Autónoma Metropolitana, la cual ha conseguido una serie de logros a lo largo de este tiempo y colocarse como una de las mejores instituciones de educación superior de México. Es una de las instituciones que tiene el mayor número de patentes registradas y está considerada como una universidad con un amplio compromiso social.



Agregó que esta institución cumple con su función porque el objetivo en la década de los años 70 era atender la demanda creciente de educación superior en una zona donde se concentran alrededor de 20 millones de mexicanos; formar a los cuadros necesarios para atender los problemas derivados de la zona industrial en la que se encuentran enclavados. Destacó la importancia que la comunidad universitaria ha tenido en momentos trascendentes de la historia de México, como el sismo de 1985. **Hay que vivir la universidad, amar la verdad y buscar la libertad**

Del PAN, el diputado Juan Carlos Romero Hicks mencionó que la Universidad es una institución donde se crea, comunica y adquiere el conocimiento y esto es a través de la docencia, la investigación y la difusión de la cultura. Hoy, agregó, la UAM es un espacio donde la crítica, la creación y el diálogo se conjuntan para promover la creación y expansión del conocimiento.

Mencionó que una de las grandes hazañas del siglo pasado es la creación de la Universidad Autónoma Metropolitana. Recordó que en enero de 1973 con el apoyo de un secretario de Educación, como Víctor Bravo Ahuja, se expidió su Ley Orgánica. “Hay que vivir la universidad, amar la verdad, buscar la libertad y cuidarla”.

Tiene notables logros científicos

La diputada Cynthia Iliana López Castro (PRI) resaltó la importancia de conmemorar los 50 años de una de las universidades más trascendentales del país, la Universidad Autónoma Metropolitana. Hizo mención que el primer rector, Pedro Ramírez Vázquez, hace 45 años fue el que construyó el Palacio Legislativo, “por lo que siempre ha habido una hermandad entre el Recinto Legislativo y la UAM”.

Destacó que la UAM, con más de 200 mil egresados ha tenido logros científicos, los cuales han sido notables, como las más de 200 patentes desde su fundación, el desarrollo de un catalizador para reducir óxidos de nitrógeno, logró reducir la mitad del costo del tratamiento de pacientes con hemodiálisis y se pudo codificar el ADN del guajolote por primera vez en la historia. “Es una universidad de resultados que ha cambiado el futuro de muchos jóvenes”.

Merecido reconocimiento a la UAM

José Guadalupe Buenrostro Martínez, diputado del PVEM, dijo que se rinde un merecido reconocimiento a la Universidad Autónoma Metropolitana, la cual el próximo mes de noviembre cumplirá su 50 aniversario desde su fundación; fue creada como una institución descentralizada del Estado, autónoma, con personalidad jurídica y patrimonio propio.

Afirmó que la UAM tiene la enorme capacidad de contribuir al desarrollo científico del país y para proponer soluciones. Celebrar sus 50 años de su creación permite hacer un recuento de sus contribuciones, pero especialmente obliga a hacer un ejercicio de conciencia para redoblar esfuerzos en las consolidaciones de acciones que garanticen que todas las instituciones educativas del país sigan los pasos de la importante UAM que ha aportado grandes beneficios.



Una de las universidades que más investigación científica aporta

Del PT, el diputado Benjamín Robles Montoya comentó que la UAM es una de las universidades que más investigación científica aporta al país, no sólo transmite conocimiento, también lo genera y difunde. La conmemoración es una oportunidad para reflexionar sobre la situación de miles de jóvenes que son rechazados de universidades públicas.

Puntualizó que son jóvenes que año con año buscan continuar sus estudios, se les niega un lugar y carecen de recursos para pagar una universidad privada. La educación superior es un derecho, y por eso es hora de resolver esta problemática y que las universidades públicas revisen la pertinencia de eliminar requisitos y poner fin al enfoque excluyente.

Acreditar ingreso a la universidad es un pendiente

Mario Alberto Rodríguez Carrillo, diputado de MC, externó que la génesis con la que surgió la UAM es producto de la realidad no sólo de ese tiempo sino de la actualidad: darle cabida a muchos estudiantes que no pudieron ingresar a las principales instituciones educativas que tenía el país, por lo que “acreditar el ingreso a la universidad, a 50 años, es parte fundamental de los trabajos pendientes en esta Legislatura”.

Recordó que en la Legislatura pasada se acreditó la gratuidad y el acceso a la educación superior pública para todos, pero se dejó el pendiente en el presupuesto de un número determinado de dinero para que las universidades públicas puedan garantizar el acceso a todos los estudiantes. Las universidades, dijo, son instituciones que permiten tener educación a lo largo de la vida.

Modelo de desarrollo por el sentido transformacional perenne

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) se pronunció por que la UAM sea modelo de desarrollo por el sentido transformacional perenne, por la importancia que tiene a la ciencia, investigación, educación, y el significado para la sociedad. Hizo un llamado a todas y todos, desde un espíritu universitario, a construir, innovar, proponer y que el verdadero humanismo trascienda.

Por el mismo grupo parlamentario, el diputado José Juan Barrientos Maya afirmó que la educación es la llave que abre las puertas del mundo: por ello, el modelo con el que fue construida la UAM se ha destacado por ser vanguardista e innovador, con visión científica y de humanismo, resulta fundamental sobre todo en momentos como estos que demandan a los educandos a un aprendizaje global y constante.

La educación superior es un pilar para el progreso

El rector de la Universidad Autónoma Metropolitana, José Antonio De los Reyes Heredia, puntualizó que en una era de cambios globales la educación superior representa y se presenta como un pilar para el progreso y la estabilidad social. La



Universidad, consciente de su rol en este escenario, ha demostrado un compromiso con la formación de ciudadanas y ciudadanos bien preparados, críticos y responsables.

Consideró crucial reafirmar el compromiso con la educación superior entendiendo que es un derecho fundamental y un motor indispensable para el desarrollo. Este compromiso se debe demostrar con acciones concretas que aseguren la continuidad y el fortalecimiento de las instituciones. “Los legisladores, autoridades políticas y educativas tenemos la responsabilidad de garantizar que la educación se mantenga como una prioridad en la agenda nacional”.

Agradeció a la Cámara de Diputados la celebración de esta sesión e invitó a que con la participación de todas y todos se asegure que la UAM y otras instituciones del sistema educativo sean faros de conocimiento, innovación y progreso. “Más allá de su contribución al ámbito académico la Universidad ha sido un catalizador en la discusión y formulación de propuestas que apuntan hacia un desarrollo nacional, inclusivo y sostenible”.

A la sesión solemne, acudieron los rectores de las unidades de la Universidad Autónoma Metropolitana en Azcapotzalco, Cuajimalpa, Iztapalapa, Lerma y Xochimilco.

Luego de las intervenciones, se procedió a entonar el Himno Nacional. Además, se leyó y aprobó el acta de la sesión solemne, y se clausuró la misma.

